

Sobran 65 millones de sacos de café en el mundo

BRASILIA.—Se comenta en los medios cafeteros internacionales, que el excedente de café este año en el Mundo, ascenderá a más de 65 millones de sacos, lo que indudablemente habría de provocar un desequilibrio en el mercado, de no tomarse enérgicas medidas por parte de los países productores. A este respecto, se dice que tal excedente será proporcionalmente distribuido entre las diversas naciones productoras, a fin de evitar los verticales desplomes en los precios. Se indica que la producción mundial en la actual campaña 1966-67, se acercará a los 75 millones de sacos.

#### EN PERU

**Han muerto veinte niños a consecuencia de una epidemia en los convulsivos**

CUZCO (Perú).—Más de 20 niños han perecido en el distrito de Huanoculle como consecuencia de una epidemia de tos convulsiva que se ha presentado en dicha zona.

Las muertes se han producido en menos de quince días, según informaron las autoridades sanitarias del departamento.

La elevada mortalidad ha producido la alarma en los padres de familia, quienes han demandado al Ministerio de Salud Pública su inmediata intervención para controlar el brote.

En Huanoculle, pese a encontrarse bastante cerca al Cuzco, antigua capital del Imperio Incaico, no existe ningún establecimiento médico, por lo cual los habitantes del poblado no pueden controlar con eficacia la propagación del mal.

Decenas de niños se encuentran afectados de infecciones intestinales, a la que se añade

(Pasa a página suplementaria)

### Subasta de algunos buques menores de la Armada

MADRID.—Dos buques de la Armada Española, el remolcador «RR 17» y el guardacostas «Uad. Kert» serán vendidos próximamente en subasta pública, según sendas resoluciones hechas públicas por la Jefatura de Apoyo Logístico del Ministerio de Marina.



**SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL**

Núm. 738 - Año XVI  
Arrecife de Lanzarote  
9-Enero-1968  
EMPRESA EDITORA  
Miguel Guadalupe Ayala  
Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 142  
Teléfono, 256  
DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM DIAZ  
Apartado, 32  
Teléfono, 516  
DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

## En el último decenio han desaparecido 336 pueblos, como entes locales, para ser agregados a otros municipios

MADRID.—Trescientos treinta y seis municipios españoles, con un total de 1.333.350 habitantes, han desaparecido como entes locales durante los diez últimos años, según datos facilitados por el Ministerio de la Gobernación. De todos estos pueblos, 120 se han concentrado formando localidades mayores, y el resto ha desaparecido como consecuencia de la emigración y también para dar paso a grandes obras públicas, como pantanos, zona de regadío, etc.

Actualmente, en toda la geografía española existen 9.200 municipios, de los 6.700 cuentan con menos de dos mil habitantes cada uno. Dada la limitación de disfrute de los servicios el mentales de la vida en los pueblos, en el último decenio se han registrado 1.575 agrupaciones de Ayuntamientos con el fin de mantener una Secretaría de Administración común, y desde julio de 1966 han sido multiplicados los incentivos de concentración y fusión municipal, ya que así se reducen considerablemente los gastos y la

gestión municipal se hace más efectiva.

Del conjunto de las provincias españolas, las que poseen mayor número de pueblos dispersos, con un número reducido de vecinos, son Burgos, con más de 500; Guadalajara, 405; Salamanca, 385; Soria, 345; Avila, 268. En general, son Castilla y León las regiones que poseen mayor atomización municipal.

Las provincias más prósperas económicamente cuentan con menos concentraciones urbanas dispersas. Entre ellas figuran Alava, con 72 pueblos; Baleares, con 65; Murcia, 43, y Cádiz, 42. El hecho, sin embargo, de que una provincia tenga pocos pueblos puede significar que su suelo es de explotación agrícola latifundista o, por el contrario, que está industrializado, como en el caso de Barcelona, que tiene 309 pueblos, la mayoría de ellos de grandes dimensiones.

De entre las provincias que concentran sus pequeños municipios Huesca es la que da mayor índice, ya que en la provincia se han fusionado más de cuarenta pueblos.

## Una gigantesca túnel sobre el Guadarrama

La Sierra de Guadarrama va a ser perforada de nuevo a la altura del Puerto de los Leones de Castilla para dar paso a las obras de la autopista Villalba-Villacastín. Otro gigantesco túnel, de más de tres kilómetros, será realizado con el fin de facilitar la doble dirección independiente a través de la montaña. Su pendiente no llegará siquiera al 1 por 100; la anchura será de 12 metros y la altura de 4'5 metros, con un doble techo plano en que irán incluidos los servicios de ventilación.

La autopista Villalba-Villacastín, tercera de peaje que se construirá en España, es prolongación de la que el Estado ha construido desde Madrid a Villalba. En el nudo formado en el nudo formado en esta localidad arranca a la nueva, que estará terminada en 1973.

Se ha calculado una inversión de 4.500 millones de pesetas para la construcción de todo el tramo de 44 kilómetros, en los que será preciso mover 6 millones de metros cúbicos de terreno, casi todo granítico; colocar unos cinco millones de metros cúbicos de terraplén; utilizar 250.000 metros cúbicos de hormigón asfáltico y más de 40 mil toneladas de cemento. Sólo

(Pasa a página última)

## En un castillo de Francia fueron descubiertos dos valiosos manuscritos de Chopin

NUEVA YORK.—Han sido descubiertos los manuscritos de dos vals del compositor polaco Federico Chopin, en una caja con la inscripción «Ropa vieja», en un castillo de Francia, según informa el «New York Times».

Uno de los manuscritos corresponde al «Vals en sol bemol mayor», número uno Opus 70, que fue publicado en 1855, seis años después de la muerte del célebre compositor romántico.

Hasta el presente, no había

sido descubierto ningún ejemplar manuscrito de esta obra, y los musicólogos han declarado que éste dará a los estudiosos la oportunidad de comprarlo con la partitura publicada.

El crítico musical del «New York Times», Harold Schonberg, ha declarado que el «Vals en sol bemol mayor» y el manuscrito del otro, «Vals en mi bemol» Opus 18, descubierto juntamente con el anteriormente citado, han sido examinados y conocidos como auténticos por el musicólogo francés François Lesure, de la «Société Française

de Musicologie».

Ambos manuscritos han sido hallados en el castillo de Thoiry, en Vellines, a 64 kilómetros de París, por el propietario de la mansión, conde Paul de La Panouse, el cual los mostró recientemente al pianista norteamericano, Byron Janis, durante una visita, en el pasado mes de octubre, efectuada al citado conde por el pianista.

El «New York Times» añade que el pianista considera que el original tiene más encanto y sutileza, que la versión publicada.



## Originalidad y brillantez en la cabalgata nocturna de Reyes

Un rotundo éxito ha constituido la cabalgata nocturna de Reyes celebrada en la noche del viernes en nuestra ciudad, bajo el patrocinio del Ayuntamiento.

Entre las muchas e interesantes novedades que ofrecieron la presencia de un rancho pascual de «Los Campesinos», perfectamente acoplado en la interpretación de canciones navideñas; grupos de pastores, una representación simbólica de la Sagrada Familia sobre asnos; la presencia de varias chicas luciendo la clásica mantilla canaria, montadas a camello; un rebaño de cabras con sus pastores rústicos y perros acompañantes; dromedarios con aperos de labranza; los Magos de Oriente también montados a camellos con su escolta de pajes y odaliscas, y otros detalles que proporcionaron a la misma un ambiente de autenticidad, de tipismo y de colorido, que jamás había sido superado hasta ahora.

### EL PASO DE LA CARAVANA

Más de dos horas tardó la original y vistosa caravana en su largo recorrido por el casco urbano, agolpándose en las calles varios miles de personas (muchas se desplazaron desde

pueblos del interior) entre las que no podía faltar una nutridísima representación de la grey infantil, que mostraron en todo momento su satisfacción y complacencia ante aquella manifestación de sabor popular y de simbólica adoración de los Magos de Oriente al Niño Dios.

### TURISTAS EXTRANJEROS

Muchos turistas extranjeros hicieron repetido uso de sus máquinas fotográficas y cámaras tomavistas para captar imágenes del brillante y original cortejo.

En resumen, que la Cabalgata de Reyes, repetimos, ha constituido un completo éxito que merece un aplauso para el Ayuntamiento, para el grupo «Los Compesinos» que tan entusiásticamente colaboró en su organización, y especialmente para su director artístico don Juan Brito Martín, un hombre que con pleno acierto viene contribuyendo a la revitalización de los auténticos valores campesinos lanzaroteños.

### SENCILLO Y EMOTIVO ACTO EN LA IGLESIA

En la mañana del día de la Epifanía, y a la terminación de la Misa infantil de las 10,30 horas (Pasa a página séptima)

## SUCESOS

### Sobre el accidente mortal ocurrido el martes

Continúa mejorando, en Las Palmas, don Antonio Meza Betancort, de 25 años, y en Arrecife don Victor de la Cruz Martín, de 48, dos de las personas que resultaron con lesiones de consideración, especialmente el primero, en el luctuoso accidente de la circulación ocurrido el martes último en que el taxi conducido por el segundo, en un cambio de rasante, embistió violentamente al primero, ocasionando la muerte del ocupante del turismo don Juan José Reyes Perdomo, de 24 años, natural de Femés y vecino de Arrecife, casado, que deja viuda y un niño de corta edad.

Todos fueron conducidos al hospital Insular en donde fueron objeto de rápida y eficaz asistencia, verificándose incluso algunas transfusiones de sangre, pero desgraciadamente todo resultó inútil en lo que se refiere a don Juan José Reyes, cuya muerte ha causado profundo dolor en la ciudad pues se trataba de un competentísimo profesional electricista que había realizado muchísimos trabajos en la isla, y una persona apreciada por todos dadas sus dotes de bondad natural.

Reciba su familia, y en especial su señora esposa, nuestro más sentido pésame.

### Evacuación de un enfermo a bordo de un helicóptero

En la mañana del jueves fue evacuado a Las Palmas en un helicóptero del SAR, el productor don José Antonio Aguilar Rodríguez, natural y vecino de esta ciudad, que desde hace tiempo sufría una enfermedad, hasta ahora no diagnosticada, que agravándose considerablemente en los últimos días, ha-

ta el punto de que ha vivido a base de proporcionarle oxígeno por medio de botellas. Hubo que dárselo también en la ambulancia que le condujo al aeropuerto y a bordo del helicóptero, a cuyo fin viajó con él hasta Las Palmas un practicante.

### Gamberrada automovilística en Arrecife

En la madrugada del domingo se produjo una gamberrada automovilística, inédita hasta hoy en nuestra ciudad. Una o varias personas se apoderaron de un turismo propiedad de don Baldomeo Tibau, natural de Valencia, arrendatario de los servicios de cantina del Círculo Mercantil, que se hallaba estacionado en la avenida Dr. Rafael González momentos más tarde, el vehículo

apareció, abandonado, en la calle. Hermanos Zerolo, después de embestir en la puerta del inmueble en donde existe un despacho de venta de plátanos, que quedó derribada, y que a su vez cayó y tiró el motor del modesto establecimiento.

Los agentes de la autoridad realizan gestiones para localizar a estos gamberreros que merecen ejemplar castigo.

## EL PUERTO

### El pasado año entraron en Arrecife más de 200 barcos extranjeros

Conato de incendio en el transatlántico «Black Watch», en su anterior viaje a Londres

Lanzaron 24 motopesqueros que habían entrado de arribada forzosa

Comenzamos nuestra crónica portuaria de hoy señalando que en el transcurso del pasado año se ha batido una marca inédita hasta ahora en la historia de nuestro puerto, al haber entrado en los últimos 12 meses más de 200 barcos extranjeros, según una estadística que hemos llevado personalmente, día a día, de cuyos pormenores nos ocuparemos próximamente. Baste ahora con la simple citación de la noticia, que no dudamos ha de causar alegría entre las muchas personas amantes del puerto.

Otra noticia es la que hemos sabido con carácter particular y se refiere a que el transatlántico noruego «Black Watch», que entró el martes en Arrecife, sufrió un conato de incendio poco antes de llegar a Londres, en su anterior viaje desde Ca-

narías, iniciado al parecer en la sala de máquinas. Personal de a bordo trabajó denodadamente en la extinción de las llamas, sin que afortunadamente el hecho tuviera mayores consecuencias. El buque dejó 4 pasajeros en Arrecife y una partida de whisky. Este mediodía se espera su gemelo «Black Prince», con procedencia de Londres y Funchal.

En cuanto a mercantes de altura, sólo nos visitó la moxonave «Lago Sanabria» que dejó 310 toneladas de mercancías cargadas en Vigo y Lixoes (Portugal). Y cerramos la breve crónica portuaria de hoy añadiendo que se han hecho a la mar los 24 motopesqueros de la flota peninsular o insular que habían entrado de arribada forzosa para resguardarse del duro temporal últimamente registrado en la costa de África.

### A partir de febrero comenzará la construcción de cochiqueras en la capital, Harío, Yaiza y San Bartolomé

El alcalde de esta capital ha comenzado en Lanzarote. Estas cochiqueras serán instaladas en los términos municipales de Arrecife, Yaiza, San Bartolomé, Harío, de acuerdo con las solicitudes que el pasado año fueron formuladas al efecto cuando se trasladó a nuestra ciudad el director regional veterinario don Leonardo Ardoy, quien desde el primer momento se interesó mucho por la solución de este problema lanzaroteño.

## COLABORADORES DE «ANTENA»

Spínola, ilustre emigrado  
español

Por Ignacio Quintana Marrero

Con entrañable querencia hemos recordado muchas veces la figura venerable, admirable y casi mística del Dr. don Alfonso Spínola y Vega, insigne lanzaroteño — en la histórica Villa de Tegulise se movió su cuna — cuya fama llena luminosamente la República Oriental del Uruguay. Es un culto permanente el que se tiene al filántropo por tantos motivos recordados. Y así lo demuestra el que la Prensa uruguaya destaque frecuentemente el ejemplo del abnegado médico dedicado al servicio del prójimo.

A este propósito, merece destacar constancia de la conferencia que en los salones del Club Español de Montevideo dictó el escritor Adolfo Rodríguez Mallarín sobre el tema «Tres ilustres emigrados españoles»: el gallego Constantino Sánchez Mosquera, el mallo quin Hermenegildo Sabat y nuestro Alfonso Spínola.

Pasó después el orador — dice un cronista de Montevideo, dando cuenta de la conferencia de Rodríguez Mallarín — a la figura limpia, purísima, apostólica de Alfonso Spínola, médico canario, sabio y filántropo. El coraje de los canarios, hombres altos y de ojos azules — escribe el periodista uruguayo — parecería predisponer a sus ejemplares selectos a entregarse a los más altos ideales de convivencia. Alfonso Spínola es de la estirpe de esos hombres que mantiene la esperanza en el ideal. Estirpe que ha producido al Pobrecito de Asís, a Santa Isabel de Hungría, a Florencia Nightingale y a Alberto Scheltzer. De ese tipo de apóstol que se prodiga tanto en la bondad como en la sabiduría fue Alfonso Spínola, quien du-

rante la epidemia de viruela de 1882 dio los más altos ejemplos en Las Piedras, instalado bajo un higueral, para atender sin descanso durante toda la epidemia.

Son incontables las anécdotas de su caridad y amor al prójimo, manifestado hasta el día de su muerte cuando, enfermo, se levantó de su lecho, sin hacer caso de los ruegos familiares, para atender, en un frío día del año 1905, a un humilde paciente en una parte alejada de la ciudad, y, a su regreso cayó fulminado por el esfuerzo. También evocó Rodríguez Mallarín en el Dr. Espínola su don oratorio, su gusto por la música (era un consumado guitarrista) y su inquietud científica al fundar a su costa en San José el primer Laboratorio Antitráfico que tuvo el país.

De ese tronco maravilloso y de su esposa Rosalía Espínola, mujer fuerte como las que cantan el Evangelio, nacieron María y Esther Spínola Spínola. María fué una de las figuras más representativas en la docencia nacional, carrera que culminó al ser nombrada la primera mujer consajera de Enseñanza primaria, después de haber sido maestra, profesora, directora e inspectora.

Nosotros, desde las amadas islas que él y los suyos no han olvidado, vemos la dulce figura de Esther, erecta como el ciprés del recuerdo de los Espínolas, dama extraordinaria, que, como el árbol de la Abnegación, del monumento a su padre, sabe ser la guardadora celosa de una estirpe que desde Lanzarote fue a granar en las tierras de Zorrilla San Martín, Rodó y Juana de América.

Ocurren en el mundo muchas cosas de las que hacen reír. Pero tal vez no se ha visto nunca una cosa sería tan divertida como la lucha interminable, aunque incruenta, entre bebedores y abstemios. No parece una discusión entre campeones de la virtud y viciosos, sino una vulgar pelea entre tozudos.

Las actuales fiestas han sido, como siempre, la disculpa de uno de los bandos en lucha. En vueltos en la capa sonora del general golgorio, tratan de evitar ser vistos en el acto solemne, y muy frecuente de las libaciones báquicas. El dios coronado de pámpanos les sonríe bochornosamente, y ellos, estimulados, se creen en el deber de hacer méritos.

Algunos, muy patriotas, justifican su devoción con el ya archiconocido comentario de que, con sus consumiciones, colaboran en la solución de la grave crisis de la industria vinícola nacional. Otros, con más acendrado amor y fervor patriótico, manifiestan que, siendo tan buenos los caldos españoles, hay que evitar a todo trance que sean exportados, y por tanto hay que consumirlos en casa, y si es a dosis masivas, mejor.

Mientras, debidamente atincherados, los abstemios lanzan una y otra vez sus acertadas, convenientes advertencias. De sus sólidas y bien defendidas posiciones salen, certeras, las palabras que explotan y siembran de consejos el campo de batalla. Luego, desplegados en guerrillas, son verdaderos émulos del empujador y el cura Merino. Los trabucos de antaño han cedido sus puestos a las palabras, sobrias, mesuradas y cargadas de prudencia y reflexión.

De todas maneras, si se cumplen las pesimistas impresiones de Macpérez y el whisky inicia peligrosa escalada, el bando de los abstemios se habrá apuntado una muy rotunda victoria. Desalojados de una valiosa cota terriblemente mermada el vital suministro que de las frías Highlands llega, los «húmedos» es posible tuviesen que solicitar una tregua.

Sería triste pero no por ello menos cierta la derrota. Entonces llegaría el momento en que, reunidos en algún merendero del interior de la isla — al amor y calor de una barrica de tinto

tacoro pero cosechado en Tarragona —, los jefes de cada bando harían un atento estudio de la para ellos triste situación.

Pero ¿se lograría entonces algo?

Hay quienes opinan que sí. Pero otros muchos creen todo lo contrario. Yo, humildemente, estoy con estos últimos. Y es que, siguiendo la ya tradicional costumbre, las armoniosas notas del brindis de la ópera «Marina» pronto comenzarían a elevarse, tan baleantes y desafinadas, sobre el conclave que con tan buenos propósitos — relativamente, claro está — se reunió.

Los abstemios tendrían entonces que no dormirse en los laureles Parapetados tras un escudo de cartas de recomendación, lograrían de Televisión Española la reposición de los telefilms de la serie «Los intocables»: contrabandistas de alcohol acosados a tiros, gansters partidos en dos por ráfagas vengadoras y refriegas sangrientas en las calles serían, con escenas de misteriosas, asambleas en antros inexorables, ofrecidas al público como ejemplos aleccionadores sobre la triste realidad del alcohol.

Pero tal y como van las cosas, las profesías pesimistas de Macpérez no llevan traza de cumplirse. De todas maneras, los abstemios continúan con sus guerrillas desplegadas contra Baco y sus huérfanos. Son activas y no conceden treguas ni cuartel.

Pero ¿al cuál de los dos bandos daremos la razón?

Porque lo cierto es que en esta ya viejísima batalla no se sabe — ni se sabá nunca — quién tiene la cabeza más dura. Si un bando milita bajo estandarte con un simbólico y esperanzador «No beberás aunque me mates», el otro lo hace bajo los colores vit oscos de un rotundo y decidido «Beberé aunque me muera».

Y es que en el mundo ocurren cosas que causan risa, mucha risa. Pero que son muy serias.

La Laguna, Enero de 1968

**Se vende**

SOLAR carretera Los Mármoles. Informes Gabriel Cabrera Gutiérrez, Canalejas, 30

Proteja la vida de Tocado o receptor y ahorra-  
rá dinero usando pilas «K I B»

Solicítelas a su proveedor habitual

Es una exclusiva de:

ELECTRO RADIO — Coll, 2 — Teléfono, 227

ARRECIFE DE LANZAROTE

# CARNET SOCIAL

**EL GOBERNADOR CIVIL DE PONTEVEDRA** —Ayer lunes regresó a Las Palmas el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento de Pontevedra don Ramón Encina Díez, que ha venido a Lanzarote acompañado de su esposa y esposa, en la visita que actualmente efectúa al archipiéago en viaje de luna de miel.

Recorrió los principales centros turísticos de la isla y se hospedó en el hotel «Los Farioleros».

**DIPLOMATICOS JAPONESES.**—El sábado llegaron por vía aérea nueve súbditos japoneses, algunos con pasaporte diplomático, entre los que figuraba el cónsul general de dicho país en Canarias, señor Hiroshi Nagasaki. Le acompañaban su esposa y su secretaria. Su viaje es de carácter turístico.

**NUEVO DIRECTOR DE LA PRISION.** Ha tomado posesión de su cargo de director de la Prisión de este Partido Judicial don Tomás García Samper, que hasta hace poco desempeñó igual cargo en la Prisión de Matarró, una de las recientemente suprimidas por orden ministerial. El señor García Samper ya estuvo en la Prisión de

Arrecife, como jefe de negociado, con anterioridad.

**VIAJEROS.**—Marcharon a Londres Mr. John Moore y esposa.

—En el Convaiv de Iberia hicieron viaje a Málaga don Valentin González Martín y esposa.

—De Barcelona llegó don Eviqo Canós Sabater.

—Hizo viaje a Málaga don Augusto Rodríguez Duarte.

De Toledo regresó, en unión de su familia, el comandante de Infantería don José Regullón Perezagua.

—A Las Palmas regresaron los miembros de la razón social «Lloret y Llinares», don Miguel Lloret López y don Jaime Llinars Barber.

—De Tenerife regresó don Mariano López Soras.

**DEFUNCIONES.**—En Santa Cruz de Tenerife dejó de existir días pasados doña Julia Navarro, a los 40 años de edad, esposa del comandante de Ingenieros, nuestro paisano don Bernabé Felipe Gómez, a quien hacemos llegar el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

**PARTICIPACION DE BODA.** En la segunda quincena del mes actual se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, de Yaiza, el enlace matrimonial de la señorita Margary Martínez Alpuig con don Cecilio Ugoitá González.

Por la presente nota se participa la celebración de la boda a las amistades de ambas familias.

## Solutación del prelado...

(Viene de página quinta)  
tramos a cada paso las miserias terrenas. Pero es de esperanza, porque Jesús nos promete un premio eterno en satisfacción de cuanto hayamos ofrecido en las penalidades de esta vida.

El señor Infantes Florido concluyó «Deseo pronto estavolar a la Isla, entonces tendré la inmensa satisfacción de conocerles a todos personalmente».

## Escala semanal...

(Viene de página quinta)  
Con el natural a'borozo hacemos pública esta noticia, dejando constancia de las eficaces gestiones que desde hace tiempo han venido realizando en este sentido el propio delegado del Gobierno, el Cabildo Insular, el Ayuntamiento de Arrecife, la Delegación Insular de Sindicatos, la Cámara de Comercio de Las Palmas, y otras entidades o personas ligadas a los intereses del puerto.

Todavía desconocemos algunos detalles, como días de llegada, horas de permanencia en puerto, etc., que ofreceremos tan pronto obren en nuestro poder.

## Termoeléctrica-Lanzarote A V I S O

Por el presente participamos a los abonados que para efectuar trabajos de conservación, será interrumpido el suministro de energía eléctrica el próximo domingo día 14 de 8 a 15 en el sector Santa Coloma y Cuartel y los próximos días miércoles 10 y viernes 12 de 8 a 12 suspenderá el suministro en el sector Lomo calles: Jacinto Borges, Gran Canaria, Franco, La Palma, Fuerteventura y León y Castillo de los números 41 y 42 ambos hasta el final.

Artículo 68 del Reglamento de Verificaciones Eléctricas.  
Arrecife, 5 de enero de 1968

**HALLAZGO**  
de una ESCLAVA DE ORO en la barriada de Santa Coloma  
Informes en esta redacción

# ALMACENES Y LIBRERIA

# LASSO

Agradecen a todos sus favorecedores y amigos la colaboración prestada en el año 1967 que acaba de finalizar.

Al propio tiempo hacen saber que los números correspondientes al sorteo de Reyes son los siguientes:

- 1.º Núm. 32.975, La máquina de coser y bordar
- 2.º » 17.017, La muñeca y el cochecito
- 3.º » 25.858, La máquina de escribir
- 4.º » 70.639, La colcha acolchada
- 5.º » 64.392, La manta de lana

# Comentando que es gerundio

## Por GUITO

**LAS TEMPERATURAS**  
Desde hace bastante tiempo venimos observando que en los cuadros de temperaturas que diariamente se publican en los periódicos de Las Palmas el capítulo referente a Lanzarote casi siempre aparece en blanco,

o únicamente con la mínima. No sabemos a que podrá o bien decir este «lapau», que recibimos, sólo efecto a los datos de nuestra isla. Ante el hecho, innegable nosotros creemos que esas notas deberían con signarse íntegramente, máxime

y mínima, o en caso contrario no figurar en la lista el nombre de Arrecife. Pero optamos por lo primero, pues el conocer a diario las temperaturas invernales de Canarias siempre resulta interesante, y no creemos exista un razón que justifique la ausencia de nuestra isla en la exposición de dichas temperaturas, cuando en lo que respecta a todas las demás, y capitales españolas y europeas, se ofrecen con pelos y señales.

Esperamos que esta anomalía sea debidamente subsanada.

### ISLA, PROVINCIA Y REGION

Hace poco, un periódico de Las Palmas lamentaba de la frecuencia con que se exhibían produciendo rebos a súbditos «X» tarjetas por parte de materiles de «profesión», efectuado como es natural la conducta de los mismos y el daño que ello habría de producir al turismo. Pero lo curioso del caso es que, tanto en el título, como en el texto, no se citaba para nada el nombre de la isla en donde estos desagradables hechos venían ocurriendo, sino que se hablaba genéricamente de Canarias. O sea, que como se trataba de un asunto que no era una pena «en dulce», que digamos, para la isla afectada, (afortunadamente en Lanzarote estamos absolutamente limpios de ese pecado), se considera más cómodo colgar el samburi to al archipiélago.

Por el contrario, no es la primera vez, ni será la última, que noticias constructivas y halagadoras que atañen a toda una provincia entera, se camufletan y prestidigitan, aplicándolas a una sola isla.

Todo esto no nos parece nada bien, porque a cada cual hay que darle lo que es suyo. Pero no «endosarios» por las buenas lo malo que no hacemos y en cambio «escanotearnos» lo bueno que en justicia nos pertenece.

### LA CARRETERA DEL AEROPUERTO

El luctuoso accidente ocurrido el martes en nuestra isla, puede ser un nuevo espejo en el que se miren esos conductores locos del volante, que se saltan a la torera las más elementales leyes de tráfico, sin pensar en las catastróficas consecuencias que ello ha de traer para los demás y para el mismo. Pero ni aún así parecen escarmentar. Una hora escasa después de ocurrido el accidente, vimos como circulaba un turismo a enorme velocidad como si nada hubiera pasado. Pero no sólo hay que meter en vereda a los conductores (cuántos circulan por las carreteras incluso con todos sus luces encendidas, expuestos a la desgracia), sino que también hay que atender al cuidado y señalización de las vías terrestres. En el tramo de la del Sur hasta el aeropuerto, con tantos rasantes y badenes, es imprescindible pintar con rayas amarillas en su centro, para recordar a los chóferes la obligación que tienen de circular

(Pasa a página suplementaria)

la quiniela

SICAL

premia los  
 CATORCE  
 DESACIERTOS!!

1.ª y 2.ª DIVISION		1.ª	2.ª
1 Pontevedra-Las Palmas	X	2	
2 Málaga-EiCHO	X	2	
3 R. Sociedad Sabadell	X	1	
4 Español Valencia	X	1	
-----			
5 At. Bilbao At. Madrid	X	2	
6 R. Madrid-Barcelona	X	1	
7 Sevilla-Córdoba	X	1	
8 R. Zaragoza R. Betis	X	1	
-----			
9 Badojoz-Celta	X	1	
10 Valladolid-Osasuna	X	1	
11 Langreo-Bilón	X	1	
-----			
12 Hércules-Mestalla	X	1	
13 Alcoyano-Muelva	X	1	
14 Levante-Granada	X	1	
-----			
RESERVA:			
1 Lérica-Santander	X	1	
2 Jaén-Al. Ceuta	X	1	

**CERVEZA LA TROPICAL y CHOCOLATE SICAL** desean gratificar cada semana la quiniela que más **DESACIERTOS** haya obtenido en la jornada futbolística. Para ello el concursante sólo tiene que **TACHAR LOS ACIERTOS** (fijese en la muestra que ilustra este anuncio), escribir su nombre y dirección en el dorso de la misma y enviarla a **LA TROPICAL, Barranco Seco, Las Palmas de Gran Canaria.**

Se otorgará un premio semanal de 2.500 pesetas a la quiniela que más **DESACIERTOS** presente. Si hubiera más de una se sorteará entre ellas. El fallo es inapelable. A las restantes se les premiará con un descuento del 15 % en las compras que efectúen durante un mes en el acreditado establecimiento «**HOGAR SALON**», Viera y Clavijo, 37, Las Palmas de Gran Canaria. El fallo se hará público los jueves de la semana siguiente.

Pueden participar cuantas personas lo deseen sin remitir sin chapas ni envolturas, sólo las quinielas con los **DESACIERTOS SIN TACHAR**, antes de las 7 de la tarde del viernes de cada semana.

# LA CUESTA

Una promoción de venta especial a

## ¡EXTRAORDINARIAS REBAJAS

Centenares de magníficos artículos, para señoras, jovencitas, caballeros, muchachos

Para esta **fabulosa venta extraordinaria**, hemos importado de Nueva York y de otros países  
 todos ellos en calidades de **Tergal, Dracom, Abr**

De los miles de artículos rebojadísimos, que

<b>SABANAS</b> Confeccionadas Finisimas Ptas. 89 Importación polaca	<b>VESTIDOS «FOAMT»</b> 2 piezas chaqueta y falda Colores botella, gris, marino, marengo Ptas. 675 Importación italiana	<b>TOALLAS</b> Enorme surtido Blancas y colores A mitad de precio Ptas. 9.80 - 13.50 - 19.50	<b>TOALLAS DE</b> Calidad extra Algodón Dibujos maravillosos Ptas 89, 98, 145 Importación
<b>ABRIGOS</b> Para señora de piel de ante extra Colorido gran moda Ptas. 3.895	Combinaciones Nylon 100 x 100 Colorido variado Ptas. 39	<b>Estuche 6 medias</b> De nylon finisimas. Calidad extra, colorido última moda. Melón, Solera, Alamo, Caresse Ptas. 38	<b>MONEDEROS</b> MUY BONITOS Importación japonesa Ptas. 14, 19, 22 y 48
<b>CAMISONES</b> De nylon 100 x 100 Lisos Ptas. 79 " con manga " 98 Estampado " 135	<b>FAJAS</b> TUBULAR Ptas. 65 ESTAMPADA " 105 GOMA Y TELA " 95	<b>SOSTENES</b> Cuadritos Ptas. 39 Bordados " 44 Pespunte " 19.50 Nylon Blanca " 22.50	<b>PANTALONES</b> de Terlenka extra para caballero Colorido novedad Ptas. 395
<b>Camisetas afelpadas</b> Para caballero Ptas. 49	<b>Faldas</b> de Terlenka para niñas Lisas y cuadros de tablas Ptas. 79 - 89 - 99	<b>TEJIDOS DE TERGAL</b> Para vestidos de señora, jovencita y niñas. Calidad extra, colores Marino, Rosa, Salmón, Amarillo, Azafata y Botella. ANCHO 150 METROS Ptas. 89 Importación New York	<b>RETALLES</b> de Tergal, Lanu, Sedo Propios para vestidos, faldas, etc. Miles de retales importados Hong Kong

**POR FAVOR, visítenos en las primeras**

León y Castillo, 27  
 Teléfono, 17

ARRECIFE

**Almacenes "E L**  
 La gran tienda de la  
**DEL GRUPO**

# DE ENERO!

le le hará ahorrar muchísimo dinero

## EN TODAS LAS SECCIONES!

s, niños y el hogar, que ahora podrá adquirir a precios de verdadero ocasión

York, Hong Kong y Milán, especialmente, infinidad de piezas y retales, **Poliester, etc.** a precios increíblemente bajísimos

Prezamos en esta rebaja, algunos ejemplos...

<p>NO x 100 ong Kong</p>	<p><b>Pantalones</b> para señora y joven- cita <b>Bajos</b>— Espuma Helanca Ptas. 195</p>	<p><b>Pañuelos</b> para señora Estampados flores Algodón 100 x 100 Ptas. 2'90</p>	<p><b>Comisas</b> de Terlenka para caballero De color Ptas. 195 Blancas » 195</p>	<p><b>Calcetines</b> de espuma extra lisos y fantasía Ptas. 19</p>	<p><b>Mantas</b> Lana y Acribel 2 caras Calidad extra Ptas. 195</p>
<p><b>ABRIGOS</b> niñas y niños, de Lana y Foam DAMOS A MITAD DE PRECIO!</p>	<p><b>Medias</b> Nylon finisimas Colorido gran moda Ptas. 9'80 EL PAR</p>	<p><b>AMERICANAS</b> de Sport para caballe- ro y muchacho. Dibu- jos novedad. Ptas. 475</p>	<p><b>PANTALONES</b> bajos de espuma para niños Calidad extra Ptas. 115</p>	<p><b>PAÑUELOS CABA- LLERO</b> Blancos 4'90 Color 3'90</p>	
<p><b>COLCHAS</b> ollistas y anillos, muy fuertes y medio Ptas. 98 monio » 125</p>	<p><b>Jerseys</b> Para niños. Manga larga Cuello subido con cremallera Ptas. 55</p>	<p><b>Vestidos</b> para señorita Punto de Lana Variado colorido Ptas. 89</p>	<p><b>Conjuntos</b> Lana inglesa Variado colorido Ptas. 275</p>	<p><b>Faldas</b> de Terlenka Plisada tablas Lisas y cuadros Ptas 195</p>	
<p><b>LES</b> Abril, Dragón. olchos, camisas, pantalones os de New York y ng</p>	<p><b>ALFOMBRAS</b> de Sisal, Moqueta, Meraklon, Regionales de Esparto, Nylon, Cano, etc. etc. Moqueta por metros para habitaciones enteras y escuelas</p>			<p><b>Pijamas</b> POPELIN CABALLERO CALIDAD EXTRA Ptas. 89 Impantación Hong Kong</p>	

s horas, le atenderemos mucho mejor

# BARATO

amilia lanzaroteña

## CAMINO

Vea nuestro escaparates.  
Cada cuatro días los  
cambiaremos.

# COSAS DE LA VIDA

## Seis años de presidio para un fallero que intentó ganarse la Lotería antes de tiempo

MADRID.—El siguiente caso es antiguo, se remonta a 1951, para recobrar actualidad en el sorteo de Navidad. El presidente de una comisión fallera y un colaborador suyo con sólo 10.000 pesetas de lotería del 22 de diciembre, enviaron contra reembolso de 114'20 pesetas tal cantidad de participaciones de 100 pesetas, que se beneficiaron como mínimo de medio millón de pesetas. Fueron identificados 3.600 destinatarios y recuperadas 483.948'95 pesetas.

El recurso de reposición ha sido rechazado ahora por el Supremo, pues no se trata de numerosas y pequeñas estafas, sino de una acción delictiva de alcance económico global. Los dos procesados tendrán que cumplir las penas que le impuso la Audiencia Provincial por un delito de estafa en cuantía mínima de medio millón, a saber: Seis años y un día de prisión mayor y accesorias y abono de las 114'20 pesetas a cada uno de los perjudicados conocidos

## Miles de guitarras españolas llegaron a Chile para las pasadas fiestas

VALPARAISO (Chile).—Una verdadera invasión de guitarras españolas se ha registrado en el puerto de Valparaíso en las festividades de Navidad y Año Nuevo. Todos los buques españoles de la flota «Marsaia» han comenzado a llegar a Valparaíso cargados con miles de esos instrumentos adquiridos por el comercio chileno.

Nunca antes Chile había importado tantos de estos instrumentos musicales, cuya demanda es extraordinaria no sólo en este país sino en todo el mundo. Se ha sabido que las fábricas de la Península se han visto alcanzadas en su producción para satisfacer los pedidos que les llegan desde diversas partes del mundo.

En este puerto se informó que las partidas de guitarras españolas continuarán llegando en forma periódica a Valparaíso.

## Murió al beberse 2 litros de ácido sulfúrico

PARIS.—Un joven de Toulon, Roland Magnom, de veintidós años, acaba de morir después de haber bebido dos litros de ácido sulfúrico diluido.

operaciones los médicos constataron que tenía el vientre exageradamente dilatado, y se apercebieron entonces que contenía ácido sulfúrico en dicha cantidad.

Ahora, la Policía ha abierto una investigación con el fin de determinar las causas de la absorción de tan grande cantidad de ácido.

## Una vela de Navidad provocó un incendio

LONDRES.—Marie Schaad de 27 años, estudiante italiana que vivía como «au pair» con los señores Singer, decidió observar la tradición cristiana de Navidad colocando una vela en el antepecho de la ventana.

El objeto de la vela es guiar a los viajeros. Pero, en vez de eso, la vela destruyó la mitad del piso superior de la casa, porque Marie tuvo que abandonar su dormitorio, y mientras se ausentó, otra «au pair» que estaba con Marie vio salir humo de la casa.

Cuando las dos jóvenes, que estaban solas con los dos hijos del matrimonio Singer, abrieron la puerta del dormitorio, las llamas se esparcieron por el pasillo del piso.

Marie sacó a los niños, que estaban durmiendo en otra habitación del mismo piso, y los llevó a casa de unos vecinos, desde donde llamó a los bomberos.

Poco después, un testigo del siniestro pidió una ambulancia que trasladó a Marie al hospital, donde fue sometida a tratamiento contra «shock» y la curaron quemaduras en el pie izquierdo.

## Comentando que...

(Viene de página suplementaria) por donde deben, en evitación de males mayores, pues se trata de una carretera de mucho tráfico.

En fin, que sobre esto hay mucha tela que cortar, pero hoy nos basta con esto.

Arrecife; Enero de 1968

## Han muerto...

(Viene de página primera) la desnutrición aguda, que es general en los niños y adultos de ese lugar.

Ante la gravedad de la situación las autoridades sanitarias del Cuzco han dispuesto la salida de un equipo de médicos y enfermeras.

### EN NATACION...

## Tenerife y Gran Canaria seguirán unidos

Se reunió en Madrid la Asamblea de la Federación Española de Natación, en la que estaban representadas las federaciones regionales y los distintos Clubs españoles. Unos de los puntos más importantes a tratar era la solicitud de la Delegación de Tenerife de la Federación Canaria de Natación de separarse federativamente de Las Palmas. Para ello se habían trasladado a la capital de España relevantes personalidades de la natación tinerfeña, como el presidente de la Delegación tinerfeña, señor La Serna, y en representación de los Clubs locales, señores Hinojal y Paco Rodríguez.

La Asamblea se opuso a la separación, como se esperaba. No obstante, se llegó al acuerdo de que en lo sucesivo, Tenerife y Las Palmas se turnarían en la dirección de la Federación Canaria de Natación. Cada cuatro años, coincidentes con las Olimpiadas, cambiará de capital la Federación Regional, con lo que se solucionan muchos de los problemas que estaban planteados.

La natación tinerfeña ha avanzado mucho en estos últimos años, gracias al esfuerzo y colaboración de la federación, Colegios de Arbitros, Clubs, entrenadores y nadadores. Era natural y lógico, buscar una solución que nos equiparara con Las Palmas; era algo ganado por derecho propio. Ahora bien, vuelvo a insistir que la separación no era solución. Primeramente, las Federaciones están divididas por regiones, y no tendría objeto hacer una salvedad con las provincias canarias. Segundo, creo yo que antes que los intereses de la natación, muy legítimos, están los intereses de la natación canaria, que saldrían muy perjudicados con la separación. Tercero, Canarias, como potencia natatoria tiene ganada un sólido prestigio en el concierto nacional, en donde nuestros nadadores han dejado constancia de su extraordinaria categoría, defendiendo los colores de la región; minar ese prestigio, bien ganado a pulso, sería suicida.

Afortunadamente, la cordura ha reinado, y la solución no puede ser más satisfactoria; hemos conseguido para nuestra provincia unos privilegios, anhelados desde hace muchos años, y esto es muy importante. Felicitamos efusivamente a nuestra Delegación por los logros obtenidos en la Asamblea, y esperamos que nuestra natación siga en camino ascendente, para bien de la natación canaria. Por nuestra parte, seguiremos colaborando y poniendo a contribución nuestra modesta pluma.

(De «La Tarde»)

# la quiniela SICAL

1.ª y 2.ª DIVISION	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	5.ª	6.ª
1 Málaga-Pontevedra	X	X	X	X	X	X
2 R. Sociedad-Elche	X	X	X	X	X	X
3 Español-Sabadell	X	X	X	X	X	X
4 At. Madrid-Valencia	X	X	X	X	X	X
5 At. Bilbao-R. Betis	X	X	X	X	X	X
6 Sevilla-Barcelona	X	X	X	X	X	X
7 R. Zaragoza-Córdoba	X	X	X	X	X	X
8 Celta-Ferrol	X	X	X	X	X	X
9 Coruña-Oviedo	X	X	X	X	X	X
10 Langreo-Santander	X	X	X	X	X	X
11 Hércules-Huelva	X	X	X	X	X	X
12 Alcoyano-Granada	X	X	X	X	X	X
13 At. Ceuta-Tenorio	X	X	X	X	X	X
14 Mallorca-Constancia	X	X	X	X	X	X
RESERVAS						
1 Torrelavega-Rayo Vall	X	X	X	X	X	X
2 Castellón-Mestalla	X	X	X	X	X	X

## Esta es la ganadora!

Entre las varias quinielas de la jornada 14 con CATORCE DESACIERTOS, resultó agraciada la enviada por:

Don Justo Ventura Sarmiento  
Paseo de Colón, 165  
LAS PALMAS

Nuestra más cordial enhorabuena al ganador comunicándole que puede pasar por SICAL, Barranco Seco, Las Palmas, donde le entregará el premio correspondiente. Las restantes personas que enviaron quinielas con CATORCE DESACIERTOS podrán comprar durante un mes a partir de esta fecha y con el 15 por ciento de DESCUENTO en «HOGAR SALON», Viera y Clavijo, 37, Las Palmas.

NOTA.—Para hacer efectivo el premio es indispensable la presentación del Documento Nacional de Identidad.

Fletmar, Concejero de Publicidad

## Se alquila

ALMACEN en calle Añaza s/n (frente a hospital viejo)  
Informes en la misma

## Vendo

terrenos en casi todas las playas de Lanzarote, varios cortijos en el centro de la isla preparados para diversos cultivos, varias casas con llave en mano en Arrecife y varios solares. Para informes Pedro Duque Perdomo, bar Janubio

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Salutación del prelado de la Diócesis a los ancianos del Asilo

Cuatro grupos folklóricos le han rendido homenaje en los últimos días

Días pasados, y organizado por una Comisión presidida por don Aureliano Montero Gabarrón, ex delegado Insular de la Obra Sindical de Educación y Descanso, se celebró un calido homenaje a los ancianos del Asilo, que revistió caracteres de gran emotividad y simpática, acto que fue realzado por la presencia del Delegado del Gobierno y del presidente del CIT. Entre los varios agasajos que se les ofreció figuraron exhibiciones a cargo de los grupos folklóricos Los Campesinos y Pescaderya «La Graciosa», actuando a la día siguiente «Los Guanche», de San Bartolomé, y el día de Reyes, el de Educación y Descanso, de Arrecife. Este último lo ha venido haciendo desde hace 8 meses.

Todos han obsequiado a los

ancianitos, que no han sido olvidados en estas fiestas cristianas y hogareña de Pascuas y Reyes

Con este motivo el obispo de la Diócesis, monseñor Infantes Florido, le envió el siguiente mensaje de salutación:

Enterado el Obispo de la Diócesis, monseñor Infantes Florido, de la realización de este cariñoso homenaje público a las personas internadas en dicho establecimiento, ha enviado el siguiente mensaje que por el cariño y admiración que muestra hacia los ancianitos, nos permitimos reproducir. Dice así: «De manera especial para los ancianos del Asilo, unas palabras de aliento, de parte del Niño Jesús, que quiso llegarse hasta nosotros en un ambiente de resignación y de esperanza. De resignación, porque ventar a la vida, y la vida humana es un camino empinado donde encon-

(Pasa a página cuarta)

LA NOTA PINTORESCA

Original manera de despedir el año

Ocho personas, entre ellas dos señoras, han despedido el año 1967 en el interior de la Cueva de los Lagos, a 38 metros bajo la superficie de la tierra sin más testigos que la soledad y el silencio que allí impera.

Permanecieron más de veinte horas en el fondo de la gruta y ellos mismos confeccionaron y se sirvieron la cena de Nochevieja, regada con las consabidas copas de champán.

Entre los asistentes a tan original y extraña despedida de año figuraban algunos de los espeleólogos que participan en las exploraciones allí efectuadas hace un par de meses, así como el artista decorador, don Jesús Soto Morales.

Importante adquisición

Barredora mecánica para el municipio

Por vía marítima ha sido trasladada a esta ciudad desde Alemania, país en donde fue fabricada, una barredora a mecánica, dotada de los más modernos elementos para estos menesteres, adquirida por el Ayuntamiento arrecifeño con objeto de ser destinada al servicio público de limpieza.

Con la utilización de esta estupenda barredora no cabe duda de que habrá de ganarse mucho en orden a una mayor eficacia en el adecentamiento de nuestras principales vías urbanas.

Spantax retirará de Canarias a sus D.C-3 y D.C-4, para sustituirlos por más modernos y rápidos aviones

Muchos y valiosos servicios ha venido prestando al archipiélago canario la compañía aérea española «Spantax», desde que ya hace bastante tiempo estableció en Las Palmas su primera delegación. Gracias a su eficaz labor, las islas que disponen de aeropuerto han podido disfrutar de los beneficios de un bien concebido plan de vuelos «charter», en combinación con Agencias de Viaje, que en Lanzarote han sido innumerables, a veces hasta 7 por semana. Primero con Douglas DC 3 y luego, ya inaugurada la pista afirmada de Guacimeta, con DC 4 Pero, además, «Spantax» ha colaborado estrechamente con «Iberia» hasta el extremo de que los servicios que tiene a su cargo esta compañía en el in-

terior del archipiélago, han venido siendo cubiertos, en un 90 por 100, con Fokker o DC-3 que le ha arrendado «Spantax».

Ahora, según noticias que nos llegan, la mencionada compañía se propone retirar de los servicios interinsulares y África española a sus Douglas DC-4 y DC 3, para sustituirlos por Fokker y Twin Otter, tipo de avión este último, que desconocemos. Sabemos también, que los Fokker que a Canarias destinará, será nada menos que 3, de reciente fabricación.

Son novedades que siempre resulta interesante registrar, y que nosotros lo hacemos no sin antes felicitar efusivamente a «Spantax» por esta decidida atención que viene prestando a sus numerosos clientes de Canarias

DESDE EL 1.º DE FEBRERO

Escala semanal en Arrecife de los buques de Trasmediterránea «Ernesto Anastasio» y «Villa de Madrid»

La noticia, que aunque con carácter oficioso publicó Juan Francisco Fonte, en «La Provincia» ha tenido confirmación oficial. El director general de Navegación ha comunicado el jueves telegráficamente al delegado del Gobierno, don Andrés González, que a partir del primero de febrero próximo harán escalas regulares en Arrecife, en sus viajes Península-Canarias, los buques que cubrirán la nueva línea del Mediterráneo en sustitución de la ya suprimida bajo la denominación de «carrete». En el despacho se agrega que será desempeñada por las motonaves «Ernesto Anastasio», «Villa de

Madrid», o «Ciudad de Cádiz», con sujeción al siguiente itinerario: Barcelona, Valencia, Arrecife, Las Palmas, Tenerife, Las Palmas, Málaga, Barcelona, en viajes redondos, lo que quiere decir que cada semana tendremos en Lanzarote a uno de estos magníficos buques, los mayores de la compañía Trasmediterránea.

SUS GRANDES VENTAJAS

Huelga señalar las enormes ventajas que esto ha de significar, no solamente para la manipulación de nuestra carga, sino en el aspecto turístico, pues dichos buques pueden conducir varios centenares de pasajeros que tendrán así ocasión de conocer la isla de los volcanes aprovechando las varias horas de su estancia en puerto ya que como solamente tocan en Arrecife en los viajes desde la Península, en ese mismo día ha de efectuar operaciones de descarga y carga. También ha de constituir un excelente medio de comunicación para las personas que deseen trasladarse a Gran Canaria o Tenerife, utilizando estos barcos, de gran amplitud y comodidad para el pasajero.

(Pasa a cuarta página)

¿Será prolongada la pista de Guacimeta hasta los 2.500 metros?

Hace ya unos días dimos cuenta de que posiblemente en el primer trimestre del año actual saldrían a subasta las obras de prolongación de la pista afirmada de Guacimeta, hasta los 2.200 metros, ya que actualmente sólo cuenta con 1.850. Pero la llegada de un documento desde Madrid, enviado al Cabildo Insular con

un avance de la redacción del proyecto que se halla ya muy avanzado, nos hace concebir esperanzas de que dicha prolongación sea en una mayor longitud, hasta los 2.500, pues en dicho plano figuran marcas hasta esa distancia, que, no cabe duda, constituyen una esperanza no desprovista de fundamento. En esto radica la importante novedad a la que ha-

clamos referencia. De llegarse a esos 2.500 metros, el aeropuerto de Lanzarote no solamente quedaría en disposición de admitir a reactores «Caravelle» y «Douglas DC-9», sino a otros de mayor tonelaje y capacidad, con las ventajas de todo tipo que ello supondría. Esperemos que este nuevo año nos depare la gran y sonada noticia.

## LOS REPORTAJES DE HOY

**La República Federal Alemana tendrá los 60 millones de habitantes a comienzos de este año**

**Es después de la URSS la nación más poblada de Europa**

WIESBADEN.—La oficina federal de estadística con sede en Wiesbaden ha comunicado que probablemente a principios de este año la población de la República Federal Alemana sobrepasará la cifra de 60 millones de almas.

Esta cifra equivale a la población de 1905 en un Reich alemán que tenía una extensión casi doble que la actual.

En el último día controlado, el 11 de septiembre, vivían en la República Federal, incluido Berlín Oeste, 59 901.829 personas.

Según datos estadísticos, la población de Alemania Occidental y Berlín Oeste aumentó en unas 20 000 unidades al mes y por tanto la frontera de los 60 millones se debe alcanzar ya en enero. En Wiesbaden se cuenta quizás con un retraso debido a que el número de trabajadores extranjeros desciende regularmente. Solo en julio de 1967 se marcharon 19 000 de ellos.

Por lo tanto, el aumento de población deberá basarse exclusivamente en el aumento de nacimientos.

En 1944 vivían en Alemania, sin Austria y los territorios ocupados, casi 70 millones de personas, unos 7 millones menos

que hoy en la República Federal y en la «DDR» juntas.

Sobre el territorio de la República Federal se contaban, en el momento de la fundación del Reich en 1871, o sea no hace todavía cien años, 20 millones de habitantes. De 1900 a hoy hay que añadir 40 millones. Como consecuencia de la corriente de inmigrados a fin de la última guerra se contaron en 1946 en Alemania Occidental 46 millones.

En los años siguientes aumentó la población en un 2 por ciento, y de 1950 en adelante en un uno por ciento, por lo que en julio de 1950 se sobrepasó la frontera de los 50 millones. El aumento hasta 1959 se cifró en 5 millones.

Por el número de habitantes la República Federal se sitúa hoy entre los Estados europeos en el segundo puesto, detrás de la Unión Soviética (250 millones).

Le siguen las Islas Británicas con 54.7 millones, Italia con 53 y Francia con 50 millones.

Pero en la lista mundial, Alemania Occidental viene precisamente entre los 10 primeros, después de China, India, Unión Soviética, Estados Unidos, Pakistán, Indonesia, Japón y Brasil.

**En total, 121 años de prisión para los acusados en el proceso del alcohol metílico**

**Veinte millones de pesetas para indemnizar a las familias de las víctimas**

ORENSE.—Ciento veintún años, seis meses y 10 días de prisión, 115 000 pesetas de multa y 19 563 500 pesetas de indemnización totalizan las penas impuestas por la Audiencia provincial, de Orense a los once procesados de la llamada «causa del metílico». La pena mayor ha sido impuesta a Rogelio Aguiar, y la menor, a Manuel López Valeiras Souto y José Ramiro Novoa.

Por atentado contra la salud pública e imprudencia temeraria, Rogelio Aguiar, principal inculcado en el juicio, ha sido condenado a 20 años, seis meses y un día de reclusión menor y 25 000 pesetas de multa (con arresto subsidiario de 180 días en caso de impago de la multa).

María Ferreiro Sánchez, esposa del anterior, ha sido condenada por las mismas causas —y lo mismo al resto de los procesados— a 12 años, seis meses y 2 días de reclusión menor y 5 000 pesetas de multa (o 30 días de arresto en caso de impago de ésta).

José Ramiro Novoa Rodríguez: un año de prisión menor y 10 000 pesetas de multa (o 60 días de arresto)

Manuel López Valeiras Souto: un año de prisión menor y 10 000 pesetas de multa (o 60 días de arresto)

Román Rafael Saturno Lago Cabral: 18 años de reclusión menor y 20 000 pesetas de multa (o 120 días de arresto)

Román Gerardo Lago Alvaréz, hijo del anterior: 12 años, seis meses y dos días de reclusión menor y 5 000 pesetas de multa (o arresto de 30 días).

Luis Barral Iglesias y Ricardo Deber Gallego: las mismas penas que al anterior inculcado Miguel Ángel Sábido Basallote: 15 años de prisión menor y 20 000 pesetas de multa (o 60 días de arresto)

Alberto Lomban González: 12 años y un día de reclusión menor y 5 000 pesetas de multa (o 30 días de arresto).

Francisco Emilio López Otero: cuatro años de prisión menor y 5 000 pesetas de multa.

Las indemnizaciones a que han sido condenado los procesados, y como responsables subsidiarios «Lago e Hijos», de Vigo, e «Industrias Rosol», de la Coruña, ascienden a la cantidad de 19 563 500 pesetas, según el fallo del Tribunal, que se reunió para deliberar a la una menos veinte y dictó sentencia a las tres y cuarto.

Lea «ANTENA»

**SASTRERIA**

**LUIS MEDINA**

**Alta costura caballero y señora. Selectas novedades en pañería. Trajes a medida.**

**GRANDES FACILIDADES DE PAGO**

**Alfárez Cabrera Tavío, 3**

**ARRECIFE**

## Originalidad y...

(Viene de página segunda)  
 ras, se vio en procesión la imagen del Niño Jesús alrededor del templo acompañada del Rincho Pascual «Los Campesinos» y chicas ataviadas con la ma villa canari, que luego entonaron villancicos en el interior del sagrado recinto, mientras varios centenares de pequeños de ambos sexos acudieron al acto del besapié.

Una jornada religiosa de gran sencillez que desde hace muchos años se celebra en nuestra capital.

## Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

### TODOS ERAN VALIENTES

EASTMANCOLOR  
 Frank Sinatra, Clint Walker y Tommy Sands  
 Autorizada mayores de 14 años

### Feliz Año amor mio

EASTMANCOLOR  
 Por Arturo de Córdoba, Marga López e Ignacio López Tarso  
 (Autorizada mayores de 18 años)

### POR MIL DOLARES AL DIA

COLOR SCOPE  
 Por Zachary Hatchker, Ruben Rojo y Mimo Palmara  
 (Autorizada mayores de 18 años)

## Lea «ANTENA»

## «Cine ATLANTIDA»

Exclusivas Fioralva presenta un film para oant, basado en la vida aventurera del poeta Francois Villon  
**SI YO FUERA REY**

Por Ronald Colman, Frances Dee y Basil Rathbone. Espadachin, jugador, ladrón, pero su valentía y lealtad le valieron un reino  
 (Todos los públicos)

«Metro Goldwyn-Mayer» presenta  
**ORO PARA EL CESAR**

TECHNICOLOR  
 Por Jeffrey Hunter y Mylene Demongeot. La historia de un esclavo que conquistó un fabuloso tesoro para Roma  
 (Autorizada mayores de 14 años)

As Film presenta una película Columbia

### APARTAMENTO PARA TRES

PANAVISION - TECHNICOLOR  
 Por Cary Grant, Samantha Eggar y Jim Hutton. Un explosivo éxito de risa. Durante la Olimpiada de Tokio, una mujer y dos hombres ocupan el mismo apartamento  
 (Autorizada mayores 14 de años)

### Censura moral de espectáculos

PELICULAS	
Si yo fuera rey	2
Oro para el César	2
Un día en las carreras	2
Todos eran valientes	2
Apartamento para tres	3
El tigre de Snapur	3
La dama de Beirut	3R
Feliz año amor mio	?
Por 1.000 dólares al día	?
La jungla de la belleza	?
El espadachin diabólico	?
El tigre de los siete mares	?
Regalo a los rusos	?
Hércules a la conquista de Atlántida	?
Zarabanda	?

## Más información local

# Un lanzaroteño, subcampeón nacional en la modalidad de tornero

Tiene 19 años y representó a nuestro provincio

La noticia nos llega con el go de retraso, pero como la consideramos interesante por tratarse del triunfo logrado por un joven canario, en este caso lanzaroteño, la vamos a dar a conocer a los lectores de AN-TENA. En la segunda quincena del mes pasado tuvo lugar en Cádiz el XXI Concurso Nacional de Formación Profesional, en el que participaron los campeones provinciales de las distintas regiones españolas encuadrados en diferentes centros de este tipo. El curso se refería a las siguientes especialidades: Torero, er dos categorías; soldadura, banistería y dibujo industrial. En la categoría A, de mecánico tornero, se clasificó en primer lugar al representante de Madrid, y en segundo, el joven Saturnino Mirando Concepción, de Arrecife, alumno de la Escuela Sindical Virgen del Pino, radicada en Gran Canaria. Por este Centro acudieron a la Península 7 representantes de la provincia de

Las Palmas, clasificándose únicamente el lanzaroteño de referencia, que ha estudiado tres cursos de especialización de tornero, en la citada Escuela Sindical Virgen del Pino.

Este chico, que es huérfano de padre y tiene siete hermanos, cursa actualmente estudios de Perito Industrial en la capital de nuestra provincia, y ha realizado un gran esfuerzo para buscar un porvenir a su vida, con las numerosas dificultades que entrañan el pertenecer a una familia de tan precaria situación económica debido a las razones ya apuntadas.

Si el poseer un título de categoría nacional ya supone un mérito grande, mucho más lo ha de ser cuando se obtiene en las condiciones en que lo ha hecho este muchacho arrecifeño, por cuyo motivo le expresamos la felicitación de sus paisanos.

## Destacamento de Policía

(Documento Nacional de Identidad)

### AVISO

Se hace saber que a partir del próximo JUEVES, día 11 del corriente mes, se atenderán en este Destacamento de Policía a TODAS las peticiones que se formulen para la debida formalización del documento nacional de Identidad, los días laborables desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde.

Arrecife, 8 de enero de 1968

Lave mejor con productos garantizados

## LA ESCALA

Jabón en barras y pastillas PINTA AZUL  
 Jabón puro en escamas (Especial para lavadoras)  
 Super Detergente comprimido en pastillas

Representante: don Nicolás Martín Cabrera. Teléfono, 77

## Necesitamos un peón para almacén

Informes

COMERCIAL DE LA CRUZ

Teléfono, 264

Franco, 3

## Pase un agradable fin de semana en el restaurante «LORO VERDE»

Cena con baile todos los sábados y domingos

Arrecife el gran conjunto «Los Volcánicos»

Precio económico

El encargado del Mirador de Haría comunica que la carretera hasta el mismo está terminada siendo su regreso por Haría

## ¡AGRICULTOR!

Defienda contra la eschara sus cosechas de papas, usando

# CUPROSAN

Distribuidor: J. PRATS

ARRECIFE

ACTUALIDAD LANZAROTEÑA

# Complejo residencial en la playa de Famara (900 chalets) para ser disfrutado por familias canarias

Dispondrá de una avenida de 2 kilómetros de largo

Hasta ahora, casi todos los alojamientos hoteleros y complejos residenciales-todavía en periodo inicial de desarrollo se hallan concentrados, o en la capital, o a lo largo de la zona Sur, festoneada por una cadena de playas situadas entre Arrecife y Papagayo, alternando con trozos rocosos de costa. Pero frente a esta realidad de hechos, hemos de decir también que el sector Norte, que así mismo reúne maravillosas condiciones naturales para este tipo de explotaciones, se va incorporando poco a poco al desenvolvimiento urbanístico, con miras al turismo, que comenzó con la construcción del complejo de bungalows de Arieta, propiedad del ingeniero sueco D. Alvar Warnegard. Como ya informamos, también tiene un importante estudio sobre el particular para levantar 198 chalets en el Norte de la isla, la arquitecto noruega señora Kari, y ahora nos llega la noticia de otro vasto proyecto de realizaciones en la playa de arenas doradas de Famara, que

ubicada a 18 kilómetros de la capital, cuenta nada menos que con cinco kilómetros de largo, siendo por tanto la cuarta del archipiélago en longitud, superándolas únicamente las de Las Canteras y Maspalomas, en Gran Canaria y Jandía en Fuerteventura.

Este nuevo proyecto, consistente en la creación de una espaciosa zona residencial, supone la edificación de 900 chalets de dos plantas cada uno, concebidos a un nivel de gran modernidad y adaptados al hermoso y único paisaje del medio ambiente, que ofrece por una parte el impresionante acantilado del risco de Famara, a unos 700 metros de altitud, con el su gestivo de Punta Fariones, y por otra las encantadoras islas de Graciosa y Alegranza, recostadas sobre el azul del mar, vigías permanentes de este trozo del Atlántico.

Esta zona residencial dispondrá de un amplísimo parque, frente al cual figura una manzana que incluye el levantamiento de un hotel de varios pi-

cos en su parte central, y grupos de apartamentos y residencias en sus extremos. Otra de las manzanas tendrá carácter exclusivamente comercial, para instalar, por ejemplo, supermercado, restaurante, cafetería, bazar, tiendas, peluquería de señora y caballero, etc., mientras otra será destinada a servicios comunales como iglesia, escuela, correos, telégrafos, teléfonos y otros elementos tan necesarios en un lugar de tan acusada concentración humana.

El vasto complejo se ubicará sobre una extensión aproximada de 500 mil metros cuadrados, cuyos terrenos fueron adquiridos hace unos años, con lo que el lector se formará una idea de la importancia y envergadura de la obra que allí se proyecta.

Desde la misma playa partirá una amplia avenida, de doble calzada, de 15 metros de anchura y dos kilómetros de longitud, que atravesará el complejo residencial proporcionándole un aspecto de indudable belleza y alegría. Llevará un parterre central (1 metro de ancho), cultivado con flora típica canaria.

Como novedad diremos que la mayoría de estos chalets serán disfrutados por familias de las islas, pues la mayor parte de los adquirentes de parcelas son de Gran Canaria, Tenerife

y Lanzarote, así como extranjeros residentes en el archipiélago. Otra novedad es que frente al gran número de empresas de esta clase, creadas extranjeras, la que promueve este complejo denominado Comunidad de Bienes «Playa de Famara», se halla constituida íntegramente por capital isleño, figurando en su Junta Rectora conocidas personas de Gran Canaria, como don Andrés Hernández Navarro, abogado y escritor; don Manuel Bautista Vallejo, don Máximo Merino Sáinz, don Francisco Montesdeoca Montesdeoca (que efectúa la promoción de venta en Tenerife) y su presidente don Manuel Bautista Ojeda, principal promotor, hombre estrechamente vinculado a distintos negocios en nuestra provincia, que asimismo tiene en proyecto construir un hipódromo en la Isla gran Canaria.

De esta forma, los moradores del archipiélago se incorporan al negocio de la promoción turística de Lanzarote, pues las obras de edificación de esta gran zona residencial están pre vista para comenzar dentro de un año.

### Otro gigantesco...

(Viene de página primera)  
el túnel exige la excavación de 430.000 metros cúbicos de roca y en su revestimiento habrá que emplear 120.000 metros cúbicos de hormigón.

## NOVEDADES «VASHI»

Fajardo, 37 - Arrecife

León y Castillo, s/n - Puerto del Rosario (Fuerteventura)

Hotel «Los Fariones» Puerto del Carmen (Lanzarote)

Le ofrece siempre las últimas novedades en máquinas fotográficas, Yashica, Wigslander, Kodak, etc. Primásticos, Zenith en todos los tamaños. Transistores, tocadiscos y magnetófonos, Sanyo, Sharp, Aiwo, en todos los tamaños. Transistores portátiles. Mecheros Ronson, últimos modelos.

## NOVEDADES «VASHI»

es distribuidor de las prendas ST. MICHAEL, en conjuntos, pullowers, calcetines, faldas, sujetadores, fajos, sweaters, etc.

No olvide que Novedades «VASHI» vende barato y siempre es selecto en sus artículos